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« Depuis la visite du 
CRPF je suis rassuré 
car je suis soutenu »

Emmanuel SIMONNET est gérant
de 23 ha de bois en Essonne. Il
a bénéfi cié d’une visite gratuite

du CRPF qui lui a redonné espoir et
motivation. Voici ses impressions.

Qui êtes-vous ?

Bien que non forestier de métier je
suis gérant de notre petit groupement
forestier familial. Il a été créé par
mon père qui avait planté des terres
agricoles. Après la tempête de 1999
les parcelles contenant une seule
essence (douglas) ont été envahies
de semis naturels plus diversifi és
et mieux adaptés au sol, comme le
souhaitait mon père.

Après son décès en 2010, le
groupement a stagné quelques
années. Puis nous avons décidé de
reprendre la gestion et renouveler
le Plan Simple de Gestion (PSG)
volontaire expiré en 2010 pour
mieux cadrer le suivi des parcelles.
Nous ne cherchons pas de rapport
fi nancier mais nous souhaitons
continuer le travail entamé par notre
père et encré dans la durée.

Comment s’est déroulée 

la visite ?

Virginie LE MESLE du CRPF m’a
contacté pour une visite-conseil
gratuite, que j’ai acceptée volontiers
pour renouveler le PSG. Mon neveu
s’est joint à nous pour parcourir
les différentes parcelles. C’est un
moyen de l’impliquer dans la gestion
et de préparer la succession de la
propriété.

Nous avons des terrains très variés. 
V. LE MESLE a pris le temps de tous 
les étudier et nous conseiller sur les 
arbres à valoriser ; elle a confi rmé 
certains choix que nous avions faits 
et infi rmé d’autres. Elle a attiré notre 
attention sur 2 points essentiels :

 La nature du sol et le choix d’espèces 
adaptées,
 La nécessité d’éclaircies régulières 
pour le développement des arbres, 
mais aussi celui du sous-étage qui 
ajoute de la diversité.

Que vous a apporté 

cette visite ?

La motivation. Nous avions une vision 
plutôt négative de nos bois car ils sont 
petits et semblent dérisoires. Mais la 
visite nous a montré les possibilités 
de les valoriser. J’ai quelques 
notions forestières mais elles sont 
insuffi santes pour gérer correctement. 
La visite d’un professionnel est 
essentielle sur les moyen et long 
termes. Désormais nous pouvons 
nous orienter plus facilement vers 
les arbres à favoriser.

En outre la visite constitue un réel 
accompagnement. Je redoutais 
qu’elle se limite au seul déplacement 
de V. Le Mesle. Mais je suis rassuré car 
je suis soutenu. Nous avons convenu 
de nous revoir lorsque j’aurai rédigé 
mon PSG. C’est encourageant de voir 
que même les petits propriétaires sont 
aidés. C’est aussi motivant pour les 
nouvelles générations qui constatent 
que la forêt n’est pas qu’un loisir du 
moment mais une réelle réfl exion à 
long terme, passionnante.

Propos recueillis par Christine POMPOUGNAC
Ingénieur au CRPF

Contact :
CRPF au 02 38 53 07 91 ou ifc@crpf.fr
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Le CRPF réalise des visites-conseils gratuites pour tous les propriétaires.

La visite constitue un réel accompagnement.

« La visite d'un professionnel est essentielle sur les moyen et long termes. »

Emmanuel SIMONNET est gérant de 23 ha de bois en 
Essonne.


